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4 月 14 日，北京市 2012 年普通高校体育专业招生
测试将在首都体育学院举行。

报考体育专业的考生要参加全国统一高考，其中，
报考体育教育、社会体育、休闲体育专业的考生要参加
体育专业考试和面试，而报考运动人体科学（体育保健
康复方向）、公共事业管理（体育管理方向）、新闻学（体
育新闻方向）专业的考生不需要参加体育专业考试和面
试，但要具备一定的体育运动基础。

体育专业考试包括身体素质及专项技术两大项，
身体素质成绩占 60%，专项技术成绩占 40%。面试内容
包括身高、视力、仪表、协调性等。 本报记者 杜丁

气象部门18日免费开放
为迎接3月23日世界气象日，今年世界气象日的纪

念主题是“天气、气候和水为未来增添动力”，在京气象
部门拟在3月18日向公众免费开放科普活动。

中国气象局大院开放的单位包括公共气象服务中
心（中国气象科技展厅）、华风集团电视天气预报模拟演
播室等。此外，公众也可前往大兴区的北京市观象台，
参观者可以看到观测天气的探测仪器和气象应急车，并
有气象人员现场讲解。

活动现场还将设立专家志愿者咨询处，并循环播放
今年世界气象日主题专题片，展出灾害天气防御、气候
变化、气象科普知识展板，科普资料等。

社工考证有望免费拿教材
社区工作者和民政系统职工报考国家初级、中级社

会工作师职业证书，明年有望由政府报销教材费、报名
费等费用。市民政局有关工作人员称，明年，市财政有
望增加预算，实现民政系统职工和社区工作者报考统一
补贴教材费、报名费等费用，每个人的费用为200多元。

目前，全市仅有 7500 多人取得了国家社工师（包括
助理社工师、社工师）职业资格证书，职业社工师的缺口
仍非常大。 本报记者 魏铭言

高招体育专业下月将测试

高安屯充换电站投入运营
高安屯电动汽车充换电站昨日投入运营，该站是北京

东部地区电动环卫车、乘用车和公交车的充换电服务中心。
该站集充电、换电和电池配送三大功能为一体，站

内设有4条换电流水线，可同时服务8辆电动汽车；设有
1 条配送线，每小时可配送 24 组电池，满足周边乘用车
电池更换需求。

北京市电力公司表示，该站是目前世界上建设规模
最大、服务能力最强、最具环保示范效应的电动汽车充
换电站。 本报记者 饶沛

本报讯 （记者刘洋）昨
日下午，面对台下 135 名党
员，来自东城区朝阳门街道
竹杆社区的郑红强和杨杰一
同站在竞选台前阐述自己的
计划和目标，他们是在“PK”
社区党委书记这一职位。

作为东城区 17 个采取
“深度公推直选模式”选举党
组织班子的社区之一，竹杆
社区通过竞职演讲、现场提
问等环节，差额直选产生了
新一届社区党委书记、副书
记和委员。

党委书记变“二选一”

据介绍，东城区在今年
社区党委换届选举中，全面
开展公推直选试点工作。其
中，17个社区进行“深度公推
直选”，即差额直接选举出党
组织班子。在竹杆社区的选
举中，共有候选人 8 名，其中
书记、副书记的候选人各 2
名。大会分两轮投票，第一
轮直选党委书记、副书记，落
选的两人与其余 4 人竞选党

委委员。
距选举还有半小时，72

岁的老党员王桂荣就赶到了
会场。“以前党委书记、副书
记的候选人都只有一个，是
选同意或不同意，这次都有
两名候选人，竞争加大了。”

委员“PK”书记略紧张

在第一轮竞选中，竞职党
委书记的分别是郑红强和杨
杰，郑红强去年4月至今为竹
杆社区党委书记，这次竞选关

系着他是否能连任。面对着
颇具实力的对手，任竹杆社区
党委委员的杨杰略显紧张，演
讲时不时“嗯”、“啊”。

重头戏在现场提问环
节，“你们选举成功后，能为
社区做些什么？”杨杰回答，
要将回迁小区的历史遗留问
题解决。郑红强则表示，要
加强党员联系，设社区网站
和简报。

竞职演讲和提问结束后，
社区党员代表现场投票。最
终，郑红强连任社区党委书记。

竹杆社区试点差额直选
作为东城区试点之一，竞选书记、副书记需现场PK

昨日，竞选副书记的是
“50后”陈云霞和“80后”赵汝
英，一个是经验丰富的老党
员，另一个是硕士毕业的小年
轻。但经过投票，年轻的赵汝
英以122票竞选成功。

“我硕士研究生攻读的
是教育经济与管理专业，虽
然来社区的时间不长，但我
已尝试将教育学与管理学的
知识应用到咱们社区的服务
当中……”赵汝英齐头帘、扎
马尾，个子不高但说话底气
十足。她2010年毕业后就到

大方家社区任专职社区工作
者，今年2月调任竹杆社区党
委副书记。虽先被街道任
命，她也要面对公众的选择，
如竞选不成功，就不能当选。

私下，赵汝英和陈云霞关
系很好，平时总称她“陈姐”。
连陈云霞的演讲词也是赵汝
英帮忙用电脑敲出来的。赵
汝英说，社区需要信息技术
人才，她懂网络，也上微博，
具有这方面的优势。她表
示，上任后将协助书记开通
属于社区的网站、出简报。

竞选结束后，东城区委
组织部副部长王清表示，采
取公推直选方式产生党委领
导班子成员推进了党内民主
建设。公推直选的过程，是
党员也是居民民主意识和素
养的培养过程。

选择竹杆社区作为试点是
因为其基础建设较好，这种竞
选是一种加压，使党组领导面
向群众敞开心扉提出自己的设
想，让民众监督。在下届选举
之前，将继续总结经验不足之
处，平稳推进该模式进程。

党员群众推荐

现场竞职演讲

差额直接选举

社区纪委监
督环节选出
党组织班子

“深度公推
直选”流程

⬇
⬇
⬇

■ 现场

80后“打败”50后当选副书记

■ 说法

竞选通过加压选出好班子 日前，北京市委、市政府
召开2012年社区“两委”换届
选举工作会议。本次换届选
举社区党委书记、副书记的

“直选”比例将扩大至75%。
同时，社区居委会的换届选
举也将提高“直选”比例。

同时，为优化新一届社
区党组织班子年龄结构，鼓

励把大学生社区工作者中的
优秀党员充实到党组织班子
中来。

此外，要求在街道、乡镇
党(工)委指导下，由社区党组
织汇总推荐结果，按照不低
于 20%的差额比例确定新
一届社区党组织班子成员
候选人初步人选。

■ 背景

◀ 选民在
看候选人的
情况简介。

昨日，朝阳门街道竹杆社区差额直选社区党组织班子，社区的老党员们坐着轮椅、拄着拐杖投票。
本报记者 韩萌 实习生 刘梦 杨程晨 摄

接“家人”来电险遭勒索
昨日，家住昌平的王冬遭遇一场骗局。其家人接到

自己号码打来的电话，称其被绑架，需交纳 20 万赎金。
其间，家人用座机，始终无法拨通王冬手机，遂信以为
真。所幸取款途中，王父联系上王冬，识破了骗局。目
前，当事人已向警方报案。

警方表示，年后电信诈骗有所抬头。王冬的情况是
犯罪嫌疑人利用高科技设备，暂时占用王冬的手机号，
给其家人打电话。警方提醒，遇到类似情况时，市民应
该报警并多进行核实。 本报记者 展明辉 安颖

参观信息

中国气象局：海淀区中关村南大街46号（地铁4号
线国家图书馆站下）

北京市观象台：大兴区亦庄经济开发区亦庄北口五
环内侧（公交车324路、599路、665路、723路等可达）

开放时间：3月18日9：30至15：00
注意事项：请参观者携带有效证件，因存包处容量

有限，请尽量避免带包
本报记者 金煜


